
  

 

 

 

 

 

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs les élus, cher-e-s collègues, 

Nous adressons à notre collègue, Paul Marie Hussin, nos vœux de prompt 
rétablissement et espérons le retrouver prochainement parmi nous. 

 

Le 8 mars dernier, journée internationale des droits des femmes, la FSU a porté, 

auprès de notre administration différentes revendications : l’égalité salariale, le 

remplacement systématique des agents en congé maternité la mise en place de 

congés « gynécologiques », la mise en place de distributeurs gratuits de protections 

périodiques, plus de flexibilité du travail, de mettre fin aux réunions de travail au-delà 

de 17h pour rééquilibrer vie professionnelle et vie privée, d’allonger la durée du congé 

paternité pour promouvoir une répartition plus égales des responsabilités familiales et 

enfin de mettre en place une organisation de travail supplémentaire, la semaine de 4 

jours, pour celles et ceux qui le souhaitent et / ou le peuvent afin de débloquer les 

freins économiques et sociaux que certains parmi nous rencontrent. 

Même si certains pourraient y voir un inventaire à la Prévert, nous, à la FSU, 

nous y voyons un ensemble de propositions plus ou moins faciles à mettre en œuvre 

au sein de notre collectivité. D’ailleurs, lors du Comité Technique de la semaine 

dernière, notre Directeur Général des Services, parmi ses annonces, en a retenu 

deux, avec la mise en place de groupes de travail dédiés pour la semaine de 4 jours 

voire 4 jours ½ et les congés gynécologiques. Nous espérons que nous arriverons 

rapidement à déboucher sur des solutions qui contenteront le plus grand nombre. 

       Parmi les annonces faites encore dans ce Comité Technique, il a été 

également évoqué : 

- que des panels d’agents seraient mis en place pour choisir les EPI et que la 

qualité de ces derniers primeraient sur le prix, 
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- une plus grande réactivité concernant l’entretien des locaux du pôle 

Amélioration Cadre de  Vie  avec la mise en place de marchés « multi 

techniques ». 

A ces 2 informations, et sauf erreur de notre part, il n’a pas été indiqué de 

temporalité. Or là est la question : 

- Pour les EPI, lors de notre visite dans le magasin de la DMT nous avons pu 

constater que certains racks de fournitures étaient vides notamment ceux 

derrière la banque d’accueil où devraient être logiquement entreposés les 

équipements les plus distribués. Cela fait maintenant plusieurs mois que 

nous alertons sur cette situation et que les agents nous font remonter les 

difficultés d’approvisionnement malgré la mobilisation et la volonté de 

monsieur Sanchez, fraichement arrivé à ce poste, pour revenir à une 

situation normale. 

- Pour les demandes et les travaux concernant l’immobilier métropolitain, 

nous nous inquiétons aussi des délais sachant que monsieur Chazel, 

directeur ingénierie foncière et patrimoniale a quitté la Métropole et qu’il n’est 

pour le moment pas remplacé et sur le fait que la direction qu’il dirigeait 

manquait d’effectifs suffisants pour mener les missions confiées à bien. 

Evoquons maintenant la réorganisation des tournées de collecte qui a amené 

son lot de désorganisation : la fusion des ordures ménagères et de la collecte sélective 

entraine la réduction des fréquences de collecte des OM notamment dans les zones 

extrêmement denses de population. Cela aura pour effet d’augmenter la volumétrie 

ramassée lors des nouvelles tournées, les accidents de service mais aussi d’amplifier 

le ressentiment existant et affiché des usagers sur les containers, les réseaux sociaux 

à notre égard ou par des agressions physiques et / ou verbales régulières. 

Ces réductions de tournées faites par concertations approximatives ou 

insuffisantes avec les bailleurs sociaux, des agents et la population présagent de 

problèmes de salubrité publique et un dénigrement encore plus grand du travail de nos 

camarades de la collecte ! Le passage de la collecte de nuit au jour dès le 11 mars 

pose encore de nombreux problèmes organisationnels ne permettant pas de travailler 

dans de bonnes conditions et de rendre un service public de qualité auprès de nos 

concitoyens.  

Problèmes organisationnels que l’on retrouve aussi pour les usagers, qui pour 

certains, voient les tas d’ordures augmenter de manière exponentielle ou qui ne sont 

pas encore touchés par les nouvelles tournées mais qui ne voient plus leurs ordures 

ménagères ramassées régulièrement ou leurs bacs jaunes déborder depuis plusieurs 

semaines risquant de créer des problèmes de santé publique. 

Une réunion, avec la direction, a permis d’acter pour les tournées et les 

problématiques d’hygiène, sécurité et conditions de travail des états des lieux faits tous 

les 15 jours : nous espérons que cela sera suivi d’effets. De même, nous avons appris 



que des agents allaient à la rencontre des usagers pour les informer des modifications 

concernant les tournées : est-ce que toutes les précautions les concernant ont bien 

été prises en compte ? 

Revenons en maintenant à cette instance. En décembre, la FSU espérait voir 

au pied du sapin un plan d’information concernant les punaises de lit ainsi qu’un 

protocole canicule à destination des agents. Force est de constater que le Père Noël 

existe et, même si c’est un peu tard, nous remercions ses petits lutins. Le plan 

d’information des punaises de lit est à l’ordre du jour de cette instance et le protocole 

canicule devrait l’être lors de la prochaine qui aura lieu au mois de juin. Serait-il 

possible, pour ce 2ème sujet, qu’il nous soit présenté dans un premier temps lors d’une 

table ronde intermédiaire afin de ne pas prendre de retard dans sa mise en œuvre ? 

Enfin, pour ne pas alourdir cette déclaration, nous interviendrons lors de la 

présentation des différents dossiers. 

Merci de votre attention. 


